



L'amour de la propreté

L'asperge de Monseigneur

L'excellente idée de Gribouille

ANECDOTE HISTORIQUE

Mme Lapluche est, de toutes les ménagères, la plus soigneuse et la plus méticuleuse.

Elle a mis trois tapis devant son grand escalier; et elle ne permit à son mari d'y monter que revêtu des chaussons qu'elle a soigneusement essuyés.

Samedi dernier, son époux la réveille en sursaut au milieu de la nuit :

—Ecoute, lui dit-il, j'entends du bruit...

Mme Lapluche se dresse sur son séant.

Son mari ajoute à voix basse :

—Il n'a pas dit son nom, je crois bien que c'est un voleur.

Alors, songeant à son bel escalier, Mme Lapluche s'écrie :

—Pourvu qu'il ait essuyé ses pieds!

* * *

La famille d'un homme devrait-elle l'appeler "Papa" ou "Père"? Les jours de paie ma famille m'appelle "Cher papa", le reste de la semaine on m'appelle "Le vieil oursin".

On vint dire un jour à Monseigneur Courtois de Quincy, évêque de Belley, qu'une asperge d'une grosseur merveilleuse pointait dans un des carrés de son jardin potager.

A l'instant, toute la société se transporta sur les lieux pour vérifier le fait; car, dans les palais épiscopaux aussi, on est charmé d'avoir l'occasion de voir du nouveau.

La nouvelle ne se trouva ni fausse, ni exagérée. La plante avait percé la terre, et paraissait déjà au-dessus du sol; la tête en était arrondie, vernisée, diaprée et promettait une colonne plus que de pleine main.

On se récria sur ce phénomène d'horticulture: on convint qu'à Monseigneur seul appartenait le droit de le séparer de sa racine, et le coutelier voisin fut chargé de faire immédiatement un couteau approprié à cette haute fonction.

Pendant les jours suivants, l'asperge ne fit que croître en grâce et en beauté; sa marche était lente, mais continue, et bientôt on commença à apercevoir la partie blanche où finit la partie succulente de ce légume.

Le temps de la moisson ainsi indiqué, on s'y prépara par un bon dîner, et l'on ajourna l'opération au retour de la promenade.

Alors, Monseigneur s'avança, armé du couteau officiel, se baissa avec gravité, et s'occupa à séparer de sa tige le végétal orgueilleux, tandis que toute la cour épiscopale marquait quelque impatience d'en examiner les fibres et la contexture.

Mais, ô surprise! ô désappointement! ô douleur! le prélat se releva, les mains vides... L'asperge était de bois.

Cette plaisanterie, peut-être un peu forte, était du chanoine Rosset, qui, né à Sainte-Claude, tournait à merveille et peignait fort agréablement.

Il avait conditionné de tout point la fausse plante, l'avait enfoncée en cachette, et la soulevait un peu chaque jour pour imiter sa croissance naturelle.

Monseigneur ne savait pas trop de quelle manière il devait prendre cette mystification (car c'en était bien une); mais, voyant déjà l'hilarité se peindre sur la figure des assistants, il sourit, et ce sourire fut suivi de l'explosion générale d'un rire véritablement homérique.

On emporta donc le corps du délit, sans s'occuper du délinquant; et, pour cette soirée du moins, la statue-asperge fut admise aux honneurs du salon.

BRILLAT-SAVARIN.

Impossible d'être heureux pendant quarante-huit heures de suite, en ce bas monde! Notre vieil ami Gribouille en a fait la nouvelle et toujours triste expérience, il y a quelques jours. Vous savez qu'il a acheté un coin de terrain, dans les environs de Montréal. Il a ensemencé ce mouchoir de poche avec un soin... paternel, et il attend la germination avec une inquiétude... maternelle. Or, qu'a-t-il remarqué au cours de sa dernière visite à "l'enclos"? Les taupes, mes amis, les taupes dévastent ses semis, creusent des mines, bouleversent, saccagent le terrain.

Vous jugez du désespoir de ce pauvre Gribouille. Que faire contre les taupes? Il réfléchit longtemps. Et ce matin, il s'écrie triomphalement :

—Euréka! J'ai trouvé! Je vais faire paver mon jardin!



Qui ne le serait pas? On dit que le Tsar est content de l'état actuel de sa marine!

Entre menteurs

Rascassoul avait, dimanche, sur la rue, une discussion avec Capemal, malgré le vent qui faisait rage et la pluie qui tombait à seaux.

Il était question d'hygiène et de longévité.

—Laissez-moi donc tranquille avec votre pays!

disait le second. Qu'est-ce auprès du mien?

—Hein? Comment? rugissait l'autre, apprenez qu'il y a ici tel cimetière construit depuis quatre-vingt-sept ans, et que nul n'a encore étrenné! hein!

—Bah! ça n'est rien, ça! Chez nous, une miennne tante, curieuse de savoir si réellement les perroquets vivent un siècle, a élevé un de ces volatiles tout exprès... et elle a été convaincue; maintenant, elle en élève un second... pas moins.

* * *

C'est le fils qui a raison?

—Le monde appartient à ceux qui se lèvent de bonne heure, dit M. Prudhomme à son fils.

—Ah!...

—Je vais t'en donner un exemple: un pauvre homme qui s'était levé de grand matin a trouvé un portefeuille plein de billets de banque.

—Eh bien, dit l'enfant, plus honnête que son père, il a eu la peine d'aller le rendre.

—Oui, mais il a reçu une récompense.

—Alors tu vois bien, papa, reprend le petit gargon, celui qui l'avait perdu s'était levé avant lui!



"Armé du couteau officiel, Monseigneur se baissa avec gravité, et s'occupa à séparer de sa tige le végétal orgueilleux, tandis que toute la cour épiscopale avait hâte d'en examiner les fibres et la contexture".



M. l'éditeur est occupé. Mais si c'est pour des annonces, entrez, mon bon Monsieur, mon patron dit qu'il n'attend que ça.

Mariage d'amour

Mariage d'amour, amour d'un jour, dit le proverbe. Ce fut malheureusement vrai pour Mme C... Après avoir fait une triste expérience du mariage, elle réclamait, la semaine dernière, devant le tribunal, sa séparation.

—Votre mari vous a pourtant bien aimée? lui dit le président.

—Pour ça, oui, monsieur; seulement, les temps sont changés; autrefois, quand il m'apercevait, c'était son coeur qui battait; maintenant, c'est sa canne...

* * *

Pierre. — Comme ça sent le brûlé!...

Paul. — Oui, je "brûle" de t'emprunter 50 piastres.

* * *

Totor. — Dis donc, m'sieu, c'est toi qu'es le barbier, hein?

Le visiteur. — Mais non, mon petit ami, pourquoi?

Tutor. — Parce que papa a dit: "Al-lons, bon, encore un qui vient me raser!"

* * *

—Pourquoi m'apportez-vous ce grand verre d'eau, mon petit ami? J'en voulais seulement quelques gouttes, dit une visiteuse à Jacquot.

—Madame, voyez-vous, c'est que maman répète toujours que vous êtes la personne la plus sèche qui soit au monde!...